
В.И. Вавилов:«Не могу сидеть  без дела»

  

Бывают люди, знакомясь с которыми, трудно остаться равнодушным и не подпасть
под их, без преувеличения, обаяние. Создается впечатление, что от такого человека
как бы исходят волны доброты и тепла¸ согревающие окружающих. К таким
людям, безусловно, относится Владимир Иванович Вавилов, с которым наши
корреспонденты познакомились на Дне поля. Несмотря на почтенный возраст – в
августе этого года Владимиру Ивановичу исполнится восемьдесят лет, он
по-прежнему полон жизненных сил. Водит машину, трудится на даче,  является
добровольным помощником сотрудников госавтоинспекции, встречается с
учащимися школы, проводит с ними беседы о том, насколько важно соблюдать
правила дорожного движения.
А еще В.И. Вавилова, скорее всего, до сих пор помнят многие старожилы Тат-Тавлы
– на протяжении пяти лет он возил оттуда местных жителей на работу в город и
обратно, со многими поддерживал дружеские отношения.

  

На Дне поля среди многочисленных гостей  был и человек, чья судьба нас очень
заинтересовала. Это Владимир Иванович Вавилов. Несмотря на возраст, а Владимир
Иванович родился в 1937 году, он до сих пор не расстается с техникой, причем,
предпочтение отдает ретро-автомобилям, и  выступает в школе № 1 города Саранск,
беседуя с ребятами о необходимости соблюдения правил дорожного движения. Все это
на общественных началах. Следует заметить, что Вавилов до сих пор является
общественным инспектором ГИБДД и даже командиром отделения внештатного
дивизиона. Поэтому поддерживает связь с сотрудниками госавтоинспекции. Даже
выйдя на пенсию, не может сидеть без дела, вот такой уж человек!
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- Раньше у меня был горбатенький «Запорожец», как только в шутку не называли его
знакомые! И «мерседес», и всяко разно.  Но меня он вполне устраивал. Я вообще не
равнодушен к старой технике. На параде, который проходил в Саранске в честь 9 мая,
проехал на своем ГАЗе – 69 А 1965 года выпуска. Тоже хорошая машина, я до сих пор
езжу на ней в деревню, где у жены дом, доставшийся в наследство, - охотно
рассказывал Владимир Иванович нашему корреспонденту. – Вот меня и пригласили
принять участие в Дне поля со своей раритетной техникой. Знали бы вы,  сколько
стройматериалов перевозил я к месту закладки фундаментов различных объектов в
городе! И все это тоже на старом самосвальчике, который бы не променял на новую
технику.
Но, как мы уже говорили выше, в судьбе Владимира Ивановича есть несколько фактов,
которые нас заинтересовали. Во-первых, он родился в Амурской области, потом вместе с
родителями переехал в Омскую область. В семье было тринадцать детей. Чтобы
заработать деньги, отец, Иван Иванович, завербовался на Крайний Север. А потом
приехал за семьей, чтобы увезти всех  к месту новой работы. Да не получилось. Когда
они плыли на пароходе, пошел лед, и капитан велел ложиться на обратный курс, иначе
льдины могли раздавить судно. Так вся семья оказалась в Петропавловске – на –
Камчатке. Там, в пятнадцать лет, и начал свой трудовой путь Владимир Иванович,
помогая родителям. Возил  сено, дрова в совхозе. Потом пошел учиться на шофера. И
вот этой профессии оставался верен всю трудовую жизнь. А потом сестра Таисия
уговорила родителей переехать в Мордовию, где она тогда жила. Так Вавиловы
оказались в Саранске.
И еще один факт из биографии Вавилова – он внук моряка легендарного крейсера
«Варяг».
- Деда своего, Федора Егоровича Михайлова, я помню хорошо,- говорит Владимир
Иванович. – Он действительно служил на «Варяге». Когда капитан принял решение
потопить корабль, чтобы не сдавать его японцам, дед оказался в числе нескольких
счастливчиков, которым удалось спастись. Правда, из-за того, что он долго находился в
холодной воде, потом болел сильно и даже частично утратил слух. Хороший был
человек, добрый, не курил, не пил, слова грубого от него не слышали. Жаль только, что
я тогда был еще совсем мальчишкой, не понимал, насколько важно сохранять
воспоминания очевидцев таких вот событий. Потому и не расспрашивал деда, да и тот
не особо что рассказывал, видно, очень тяжело ему было вспоминать все
произошедшее. На станции Любинская, где мы одно время жили, есть памятник
крейсеру «Варяг», хочу съездить туда и сделать фото на память. А пока на память о
дедушке отрастил такую же бороду, как и у него была, - с теплой улыбкой  завершил
рассказ Владимир Иванович.
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